

Presentación

La Revista Chilena de Estudios Medievales presenta en su decimoquinto número, en concordancia con números anteriores, y siendo siempre fiel a su intento por incluir trabajos de diversos ámbitos de las humanidades, artículos de diversas disciplinas científicas, como filosofía, literatura, arte e historia.

De este modo, en el presente número, el primer artículo titulado Lepra, muerte civil y exclusión de la comunidad en la Edad Media, se aborda la compleja relación entre formas de exclusión de la comunidad y las ficciones del derecho, teniendo en consideraciones las limitaciones jurídicas de la Baja Edad Media. El segundo artículo lleva por título Reflexiones metafísicas sobre la ley moral en Santo Tomás de Aquino, el cual realiza una indagación metafísica sobre la ley y algunas de sus implicaciones, en el pensamiento de Santo Tomás de Aquino, y cómo esta tributa para el buen uso de la libertad. El tercer trabajo que se titula Divergencias respecto a la noción de esclavitud aristotélica en el pensamiento de Santo Tomás de Aquino aborda principalmente la noción de esclavitud aristotélica a través del pensamiento del Angélico, precisando la significación propia de la noción para, posteriormente, ver el modo en que ambos pensamientos convergen. El cuarto artículo, El dominium feudal según el primer medievalismo. Boulainvilliers (s. XVIII) y su versión sobre el origen de Francia, propone perfilar la concepción feudal del poder y la libertad (dominium). El quinto trabajo que se titula Islandia medieval, ¿sociedad de base campesina? pretende evaluar la aplicabilidad de la categoría "sociedad de base campesina", propuesta por el historiador británico Chris Wickham, para la sociedad Islandesa medieval. El último trabajo del presente número que lleva por título 'Villano malvado y cobarde': Críticas de Juan Calvino a Gregorio VII y la hierocracia realiza un examen del discurso teológico-político, analizando así los Dictatus Papae, documento político-religioso redactado –o dictado– por Gregorio VII en la segunda mitad del siglo XI; todo esto con el fin de establecer la relación entre las afirmaciones del dictado papal y las críticas a la hierocracia realizadas por el teólogo francés, particularmente aquellas concernientes al pontificado de Hildebrando Aldobrandeschi.

Junto a los artículos antes mencionados, la revista ofrece en esta ocasión dos reseñas. La primera, sobre la obra Gaiseric: The Vandal Who Destroyed Rome. 1ed. Barnsley: Pen & Sword Military, 2017 de Ian Hughes. Y la segunda es sobre el libro Introducción a la filosofía y teología de santo Tomás de Aquino, Editorial de la Universidad Católica Argentina, 2009 de Leo Elders.

Dentro de las actividades que se destacan en este número están: primero, el undécimo Seminario Permanente Crisis y reforma en la Iglesia medieval y, segundo, los variados Cursos de Extensión que se dictarán a lo largo del presente año 2019, los cuales evidencian el carácter multidisciplinar del Centro de Estudios Medievales.

No podemos terminar esta presentación sin recordarles que la Revista Chilena de Estudios Medievales se encuentra actualmente indexada (CLARIVATE ANALYTICS, LATINDEX, DOAJ y DIALNET) y, además, bajo la administración de Open Journal Systems (OJS), un sistema de administración y publicación de revistas y documentos periódicos (seriadas) en línea. Esto implica que la revista aumenta exponencialmente su visibilidad, permitiendo descargar todos los artículos, reseñas de libros, detalle de Actividades del Centro de Estudios Medievales que han sido constatados en números anteriores, etc.

Se invita, por tanto, a todos los lectores a que visiten la página e inscribirse como articulistas para el envío futuro de investigaciones para su publicación.

Quisiera agradecer a nuestros lectores y, en especial, a nuestros autores y correctores. Vaya para estos, como siempre, mi más sincero reconocimiento.



SEBASTIÁN BUZETA UNDURRAGA
Editor